

Historische Yacht - Neujahrsempfang - Törnberichte

Heimkehr nach 99 Jahren

Im Auftrag des Clubkameraden J. Dietloff wurde 1924 von der Heidtmann-Werft

(https://www.yachtsportmuseum.de/themen/werften/heidtmann.html) in Hamburg als eine der ersten Segelyachten nach dem Ersten Weltkrieg ein 60 qm Nationaler Kreuzer gebaut, der in der zweiten Hälfte der 1920er Jahre in den Ergebnislisten etlicher Regatten im Berlin-Brandenburger-Raum auftauchte: Stromer II. Die Nationalen Kreuzerklassen (https://www.yachtsportmuseum.de/themen/klassennotizen/nationale kreuzer 2.htm), 1911 vom Potsdamer Yacht Club insbesondere gegen den Kaiserlichen Yachtclub im Verband durchgesetzt, erfreuten sich großer Beliebtheit. Das galt vor allem für die kleineren, 35er und 45er Klassen. 1925 waren im Yachtregister des Deutschen Segler-Verbandes (damals: DSVb) 79 bzw. 91 Yachten eingetragen. Für die 60er Kreuzerklasse gab es lediglich 13 Eintragungen, drei weitere kamen in den nächsten fünf Jahren hinzu, darunter Stromer II. (Die Yacht, 23/1926

(https://www.yachtsportmuseum.de/yachtsportarchiv/die-yacht/s1926-23-0005-092.jpg))

Bereits 1928 verkaufte J. Dietloff seinen Nationalen Kreuzer an den Clubkameraden W.E. Seitz. Im September jenes Jahres wurde das Schiff mit dem Segelzeichen "A 3" unter dem Namen Oho in das Yachtregister des DSVb eingetragen (Die Yacht, 40/1928 (https://www.yachtsportmuseum.de/yachtsportarchiv/die-yacht/s1928-40-0003-092.jpg)). Doch auch diese Verbindung währte nicht lange. Im Juni 1930 informierte *Die Yacht* (<u>24/1930</u>

(https://www.yachtsportmuseum.de/yachtsportarchiv/die-yacht/s1930-24-0003-092.jpg)), dass einen Monat zuvor ein neuer Eigner, nämlich der Marine-Regatta-Verein, das Schiff unter seinem neuen Namen Samoa in das Yachtregister des DSVb eintragen ließ. Danach verliert sich die Spur weitgehend. – Die Umtakelung zum 50 qm Seefahrtkreuzer könnte noch vor 1932 stattgefunden haben, da die 60 qm Kreuzerklasse zwischen 1928 und 1932 zur Altersklasse erklärt und damit deklassiert worden war. (Die Yacht, 03/1933 (https://www.yachtsportmuseum.de/yachtsportarchiv/die-<u>yacht/s1933-03-0011-092.jpg)</u>) Dem Hörensagen nach soll das Boot überdies im Verlauf der Nachkriegszeit versenkt und wieder gehoben worden sein. Und auch der Zeitpunkt der Einlaminierung von Rumpf und Deck ist nicht dokumentiert, fällt aber vermutlich in die Zeit zwischen 1966 und 1970.

Aktenkundig wurde der ehemalige Stromer II erstmals wieder im Jahre 1960, und zwar im Yachtregister des Spandauer Yacht-Club unter dem Namen Resolute und mit dem Segelzeichen "V 3". Zwei weitere Eignerwechsel später stand es dann 2019 an der Scharfen Lanke bei der Seemannschaft Berlin zum Verkauf – und unser Clubkamerad L. Rommel konnte die historische Yacht in den Heimathafen am Wannsee zurückholen. Nach einigen Arbeiten in Eigenregie wurde jedoch schnell klar, dass für die Rettung des Holzschiffs Fachleute gefragt waren. Die umfangreichen Sanierungsarbeiten, die quasi in vier Bauabschnitten durchgeführt wurden, zogen sich über drei Jahre hin. (Lutz Rommel wird darüber beim Clubabend am 1. Februar 2023 berichten!) Im November 2022 konnte die elegante historische Yacht bei der Boot & Fun der Öffentlichkeit präsentiert werden – und ab der Saison 2023 liegt sie wieder daheim im Hafen des Potsdamer Yacht Club, eingetragen in das Yachtregister unter dem Namen Stromer.

Wir gratulieren unseren Clubkameraden L. Rommel und Dr. M. Rommel ganz herzlich zum Erwerb und der erfolgreichen Rettung dieses geschichtsträchtigen Schiffes und wünschen ihnen und ihrem Schmuckstück allzeit gute Fahrt und eine Handbreit Wasser unter dem Kiel!





"An der Wendemarke" - Regatta auf dem Templiner See, 1926 / Beim Verlassen der Werft November 2022
Fotos: Die Yacht, 24/1926, S. 21 (https://www.yachtsportmuseum.de/yachtsportarchiv/die-yacht/s1926-24-0021-092.jpg) / Lutz Rommel
Weitere Bilder auf der Homepage (https://www.pyc.de/aktuelles/heimkehr-nach-99-jahren)

Neujahrsempfang 2023

Nach zwei Jahren ohne Neujahrsempfang konnten sich die Clubmitglieder am Sonntag, den 8. Januar 2023, endlich wieder einmal zusammenfinden und gemeinsam das neue Jahr begrüßen. Die Räumlichkeiten der Gastronomie waren gut gefüllt. Dirk Hilbig und sein Team servierten fein perlenden Prosecco und optisch wie geschmacklich attraktives Fingerfood. Gut gelaunt wurde Wiedersehen gefeiert und nach einer kurzen Ansprache unseres Vorsitzenden Benedikt Heüveldop saßen und standen die Mitglieder noch lange in wechselnden Grüppchen zum Klönschnack beisammen.





Fotos: SP

Törnberichte der Saison 2022

Nach der Saison ist bekanntlich vor der Saison, und so mancher plant sicher längst den nächsten Sommertörn. Vielleicht helfen dabei die Berichte von Hans-Joachim Motzkus sowie Hans-Christian Glave, die auf der Homepage zur Lektüre bereitstehen. Beide Clubkameraden waren rund drei bis vier Monate unterwegs, beide in Richtung Norden: Dänemark und Schweden, bzw. Dänemark, Schweden und Norwegen. Am Ende standen 1.232 sm bzw. 1.500 sm auf der Logge. Aber lesen Sie selbst: Törnberichte 2022/Teil 1 (https://pyc.de/aktuelles/toernberichte-2022-daenemarkschwedennorwegen).





Fotos: Hans-Christian Glave, Hans-Joachim Motzkus

Termine

Clubabend, Dörte Braune-Egloff & Peter Egloff: Törnbericht "Hinter dem Mittellandkanal geht`s weiter … binnen durch die Niederlande", Mittwoch, 18.01.23, 19 Uhr

Clubabend, Irene Schifferer & Benedikt Heüveldop: "Mit dem Auto rund Island 2022", Mittwoch, 25.01.2023, 19 Uhr Potsdamer Abend, Freitag, 27.01.2023, 17:00 Uhr

Clubabend, Lutz Rommel: "Restaurierung des 50 qm Seefahrtkreuzers Stromer", Mittwoch, 01.02.23, 19 Uhr Clubabend, Trans-Ocean-Treffen, Mittwoch, 08.02.23, 19 Uhr

Sigrun Putjenter, 18.01.2023